

De la guerra

Dos religiones ante un moribundo.

La prensa de Burdeos cuenta como sucedida en un hospital de esta ciudad la siguiente escena:
Sobre una cama va a morir un herido alemán...

Vedrine en la guerra.

Del «Courrier», de Bayona:
«Por un soldado de Ingenieros, hijo de un consejero municipal de Nevers, acaba de tenerse noticia de un nuevo éxito de Vedrine.

Episodios de la guerra.

En un Hospital de sangre, improvisado en la Casa Consistorial de un pueblillo cercano al campo de batalla, se encuentra herido un zuavo de los llegados de Argelia.

Los nuevos submarinos ingleses.

Con motivo de la hazaña del submarino inglés «E 9», que echó a pique en aguas del mar del Norte al crucero alemán «Hela», la «Westminster Gazette» publica los siguientes detalles:
«Los barcos de la clase «E» son los submarinos más nuevos y más poderosos de la Marina inglesa.

Los jefes del ejército ruso.

No sería extraño que el propio Zar se ponga al frente de su ejército. La fuerza moral de este hecho sería enorme...
Mientras tanto continúa de general en jefe el Gran Duque Nicolás.

Diarios oficiales

«Gaceta» de anteayer
Publica las siguientes disposiciones de interés general:
Instrucción pública y Bellas Artes:
Real orden disponiendo se den los ascensos de escala y que los académicos que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.

CRÓNICA

Ayer a las once, en el Juzgado

Una mañana, hace pocos días, nos sorprendió la visita de un alguacil atento, cumplidísimo. Firmamos una citación y no pudimos disimular nuestro asombro.
Ayer, momentos después de las once llegamos al Juzgado. Todos los periódicos locales tenían allí a sus redactores.

no sé nada de ella; no contestan a mis cartas ni a mis telegramas. ¿Se acuerda usted cómo pensábamos venir juntos a Madrid?
Se detuvo, conmovido.
—Siempre he amado a España—siguió—; es el país de mis mayores: conozco su idioma, su literatura; tengo aquí buenos amigos, y espero trabajar en mi retiro para acabar mis libros.

D. Fernando Bocelo

El respetabilísimo cura párroco de Santo Tomás de Recaré, en el Valle de Oro, ha fallecido.
Ayer hemos recibido la noticia de su muerte con verdadera pena.

DE SOCIEDAD

Regresó de sus posesiones de Ladra (Villalba) D. Segundo Castro Pita, con sus sobrinos.
Después de haber pasado los meses de verano en Baralla, regresó la señora viuda de Correa con sus hijos.

BIBLIOGRAFIA

«El Túnel»,
«El Túnel» es la novela más sensacional e interesante que se ha publicado en estos últimos tiempos. Es un libro que seduce e interesa por sus descripciones y escenas, algunas intensas y conmovedoras.

Crónica judicial

Hurto
Una buena mujer guardó la caballería sobre la cual arribó a Mouforte, en una cuadra con escasas condiciones de seguridad. De los arreos de la jaca desapareció la manta que hacía mullido el asiento para la caballería, y se pensó en el hurto inmediatamente.

HABLANDO CON MAX NORDAU

—Don Maximiliano: una señora preguntó por usted.
Max Nordau no se movió; sin duda su espíritu estaba lejos y su oído no atendió fácilmente al nombre español.
Le contemplé un momento tan triste, tan solo, sentado ante la gran mesa del comedor, y le pregunté asustada:
—¿Y madame Max Nordau? ¿Y las niñas?
Se levantó con viveza y me tendió en silencio la mano; estaba conmovido hasta el punto de no poder hablar.

ECOS

DE LUGO
El presidente de la asociación de Maestros del partido de Lugo, convoca a todos los Maestros asociados, a sesión general ordinaria, que tendrá lugar en el local de la escuela graduada de niños de esta capital, a la hora de doce de la mañana del domingo día 4 del próximo octubre.
Se ruega la asistencia a dicha sesión por tratarse en ella de asuntos de gran interés.

gonte) las tan famosas y renombradas fiestas que allí se celebran todos los años en honor de la Virgen de la Peregrina y San Benito de Palermo...

LECHERÍA GALLEGA

Los mercados que ayer se han celebrado en esta capital, se vieron regularmente concurridos. Notó e, como desde hace algunos días, la afluencia de la caza.

Al juez de instrucción del partido de Sarria, D. Leandro Alvarez Martin, le fué concedida una pequeña prórroga en la licencia que viene disfrutando.

Arriendo

Se hace del espacioso piso de la casa número 13 de la calle de San Pedro, así como de la huerta, con pozo de agua potable, que se halla unida a dicha casa.

Dicen de Ribadavia que se presenta este año muy abundante la cosecha de vino, en aquella productiva comarca gallega.

Ya lo saben, pues, los amigos del mosto. Llegó a Vivero el director del importante periódico Diario Español de la Habana, D. Abelardo Novo.

Se vende un piano

Informarán: Manuel Becerra, n.º 14-2.º de tres a cinco. La circunstancia de reinar estos días viento norte hace presumir a los inteligentes en materias meteorológicas que tendremos un buen otoño y acaso también un buen invierno.

Adoración Nocturna en la santa iglesia Catedral basílica: Día 28.—Turno Nuestra Señora de los Ojos Grandes, en sufragio del señor don Miguel Vallego, chantre de la Catedral de Tuy.

SE ARRIENDA

el tercer piso de la casa número 4 de la calle de Manuel Becerra (Progreso). En la Administración de este periódico informarán.

Solicitó del rectorado de Santiago la remisión de su título de Licenciado al Gobierno civil de esta provincia, D. Victoriano Campo.

Linha fresca de la ternera

En la Gran Clínica Veterinaria-Ronda de la Coruña n.º 6, se vacuna todos los meses una ternera de la cual se extrae linfa que se vende en tubos para dos personas al precio de una peseta.

ciudad el referido día, la Exma. Sra. Doña Avelina Villegas, viuda del insigne patrio y los hijos del finado.

SE VENDE

en Magoy una cortina de 12 ferrados de sembradura, llamada da «Folgada». Para informes del precio y condiciones de venta, dirigirse a Angel Gayoso.

Con motivo de los carros fúnebres que por cuenta del Ayuntamiento van a construirse, un colega de esta capital publica los precios que en dicho servicio han de regir.

Saleta López

MODISTA

Confecciona toda clase de vestidos de señora y niños, así en color como en blanco. Arreglo y reforma de toda clase de vestidos.

Anteayer fué curado en la farmacia del Sr. Alonso Hortas un celador de telegrafos que se había producido una herida en una pierna al hallarse cortando las ramas de un árbol que alcanzaban a la línea.

Fueron ya arrendados los principales puestos en el mercado tradicional del pulpo para la temporada de frías cuyo importe recauda el Ayuntamiento.

VENTA

Se hace de lo siguiente: 1.º La casa número 22 de la calle del Castillo. 2.º La número 48, de la de San Pedro.

DE GALICIA

Coruña. Debido a haber un pailebot destruido el cable de conducción de la energía eléctrica e inutilizarse la máquina de la Subcentral de La Coruña, la población permanece a oscuras.

Ferrol. Hoy se celebrará un Consejo de Guerra contra Antonio López, del regimiento de Zamora.

El domingo próximo se celebrará en Camouco un mitin de propaganda agrícola societaria, organizado por la Federación agraria.

La Sociedad musical «Helenes» ha señalado la noche del día 1.º de octubre próximo para celebrar la función que venia preparando.

Vigo. En la Secretaría del Colegio de Marina Auxiliadora, pueden inscribirse los que tengan derecho y deseen ingresar en la Escuela Militar de este importante centro docente.

halábase efectuando ejercicios de puertastancas. Un marinero, llamado Laureano Bouzas de veintidós años, soltero, que llevaba dos años de servicio...

Santiago. El martes pasado ocurrió a la entrada de Santiago de Compostela un desgraciadísimo suceso. En el momento en que llegaba al atrio de Cocheiros un riper...

Recibió el santo hábito en el convento de la Enseñanza de Santiago la virtuosa Srta. Rita Pazos Taboada.

Llegó a Santiago, Su Eminencia el Sr. Cardenal. Estuvieron a recibirle las autoridades civiles y militares.

Ha sido nombrado agente ejecutivo auxiliar para el cobro de contribuciones en las zonas de Santiago y Arzúa, don Manuel Pampín, vecino de Santiago.

Por la Audiencia provincial fué condenado a cuatro meses de arresto mayor, el concejal interino y alcalde en funciones del ayuntamiento de Queija, D. Felipe Armesto Gayoso.

El obispo de Orense ha destituido del cargo de arcipreste de Montederramo, al cura de dicha parroquia D. Tomás Gómez.

Ha sido designado el magistrado de la Audiencia de Orense D. Ignacio Hernández, para presidir el Tribunal de exámenes del ayuntamiento de Queija, D. Felipe Armesto Gayoso.

El director del Laboratorio municipal de Pontevedra Sr. Mosquera, denunció al gobernador civil que en los comercios de Severino Aldao y José Rodríguez, de Cantoarena (Marín), se vendían gasosas sin precinto.

En los próximos presupuestos de la Diputación provincial figurará una partida anual de 1.000 pesetas para costear la educación del hijo mayor del ilustrado escritor pontevedrés Sr. Said Armesto.

Estuvo en Pontevedra el Sr. Vincent para saludar a los Sres. González Resada y marqués de Riestra, pagándoles la visita que días pasados le habían hecho aquéllos en Lourizán.

La Sociedad musical «Helenes» ha señalado la noche del día 1.º de octubre próximo para celebrar la función que venia preparando.

Subirá a escena la zarzuela «El Príncipe Castro» en un acto y seis cuadros.

El «Orfeón» cantará, entre otras obras «Los Trovadores» y «A foliada» del conocido maestro Chané.

En la Secretaría del Colegio de Marina Auxiliadora, pueden inscribirse los que tengan derecho y deseen ingresar en la Escuela Militar de este importante centro docente.

Tienen derecho a ser alumnos los que lo sean o hayan sido del Colegio, los socios del Real Club Fortuna, los hijos de militar o marino y los que designen el capitán general de la Región y el gobernador militar de la plaza sin reunir las condiciones expuestas.

La matrícula y la enseñanza son completamente gratuitas.

Ocurrió un desgraciado accidente en la estación del ferrocarril. Al efectuar el enganche de dos vagones fué cogido entre los topes un mozo que prestaba servicio...

En la misma estación fué asistido por el médico Sr. Rollán, y trasladado luego en un coche a su domicilio.

Don Kendall Park y Park, vecino de Barcelona, ha presentado en el Gobierno civil una instancia acompañada del correspondiente plano...

Esta petición se hace pública en el diario oficial para conocimiento de las personas a quienes pueda perjudicar la concesión que pretende el solicitante...

GENERALES

Se hallan vacantes los siguientes Registros de la Propiedad, todos de cuarta clase: Ayora, Laredo, Pastrana, Ateca, Villar Arzobispo, Belchite, Orden, Valle de Cabuérniga y Puerto de Cabras.

El gobierno chino ha decretado el estado de sitio en varias provincias a consecuencia del movimiento insurreccional producido en Pekín.

Dicen de Las Palmas que sigue preocupando a las autoridades la cuestión de las subsistencias, que empiezan a escasear.

Los médicos titulares del partido de Calatayud acaban de publicar un manifiesto, dirigido a todos sus compañeros de España, en el que les dan cuenta del triunfo obtenido por la Asamblea regional de Zaragoza...

Comunican de Roma que se encuentra enfermo de pulmonía el ex presidente del Consejo, Sr. Giolitti.

En Alicante siguen punto menos que paralizados, por efecto de las circunstancias, los trabajos en este puerto.

El embarque de vinos es casi nulo, con grave perjuicio para esta capital, por ser la base del comercio marítimo. No hay para qué decir que aumenta el número de obreros parados.

Se han repartido en el Gobierno civil más de cien bonos para la cocina económica entre los trabajadores que carecen de recursos.

CARBÓN

No se llamaba así, pero alguien se lo puso de mote, y el mote corrió en el balneario. Su verdadero nombre, o por lo menos el de cristiano, el que había recibido en la pila bautismal, era Francisco Javi r. El de Carbón prevaleció por que pintaba con un solo energético trazo la cara negrísima del niño catequizado...

mayores de lo que pedían la corta estatura y los pocos años de Carbón. La faz del negrito «xprasba sumisión e inocencia, esa inocencia de los perros buenos y jóvenes, que no muerden ni gruñen...

Nota que el obispo, al hablar Carbón del incontrastable frío que padecía en R..... también se mostró preocupado «Le aseguro a usted—dijo al interrogarle yo—que a veces, a pesar de lo encariñado que estoy con el niño y de lo bien que a mi lado estudia...

Había en el balneario muchos niños, algunos de la misma edad de Carbón, otros más pequeños, que corrían por el jardín retozando y llamándose al través de los mazorcos de arbustos...

Un día encontré a Carbón empujando un haz de rosas, y más cabibajo que nunca. «¿Para quién son?»—le pregunté acariciándole el lanoso pelo...

Al año siguiente, el obispo de R..... volvió al balneario, pero sin su negrito. Cuando le pregunté por él, suspiró hondamente. «Culpa mía—murmuró—que debí enviárselo a África...

EMILIA PARDO BAZÁN

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos: Cipriano y Eufidio. Tip. de EL PRORGRESO Manuel Becerra, 4

